

Durante unos días, una jornada o un fin de semana al completo, esas poblaciones, Pastrana, Sigüenza, Hita, Cogolludo, Torija, Tamajón... y un montón de ellas más, recobran su historia y por unas horas hacen revivirla a propios y extraños. Pues Atienza es una de las poblaciones que más historia tiene dentro y fuera de los libros provinciales. No estaría nada mal, tampoco, que alguien idease unas jornadas medievales. Hace años también se trataron de hacer, y quedaron en el olvido, y el año pasado la asociación Sibilas de Atienza lanzó la primera piedra para llegar a tener una, o varias jornadas dedicadas a la historia. Motivos para recordar y dar una lección de historia a la provincia no nos faltan: La recreación de la Caballada; la de las batallas de Alvaro de Luna; las visitas de Felipe II o Felipe IV; las luchas del Empecinado, la llegada de las Santas Espinas; la primera vez que Atienza vio fuegos de artificio con motivo de los Cristos; la llegada del agua o de la luz o de las carreteras....

Por supuesto que nada nuevo quedar por inventarse en esto de fiestas, peculiares o tradicionales, pero es que Atienza se presta, como ningún otro pueblo, a revivir, ya sean medievales, góticas, neoclásicas, renacentistas o modernistas, unas fiestas como solo Atienza, y sus gentes, podrían llevar a cabo. Seguro que, a pesar del fracaso de la primera vez, la segunda jornada sería un éxito. La tercera ya ni cuento.

De Isabel Muñoz Caravaca hemos hablado mucho a lo largo de estos números de Atienza de los Juglares que quedan atrás. Como ya se anuncia en el editorial, preparamos un número dedicado a esta insigne mujer. Tenida por una adelantada al tiempo que le tocó vivir, como subtuló su biografía Juan Pablo Calero Delso. Hemos recibido varios correos animándonos a ponernos a la labor. Y como ya se dice, lo haremos. Fue una persona que dio pasos muy importantes por la cultura, la historia, las tradiciones y la educación en Atienza. Aquella biografía, editada por la editorial Añil, a la venta en toda una serie de librerías de Madrid, y por supuesto a través de AAche de Guadalajara queda, a nuestro juicio, un poco corta para dar imagen de la gran proyección que Isabel Muñoz Caravaca tuvo en los comienzos del siglo XX y finales del XIX, desde Atienza, donde residió por espacio de cerca de 20 años. A quienes estén dispuestos a colaborar en ello ¡adelante!

Y como el mes anterior no publicamos ningún correo del lector, y se nos ha pedido que continuemos, lo hacemos con uno de los últimos recibidos:

“Hace muy poco que ha visto la luz una nueva publicación en nuestra provincia, Atienza de los Juglares; se que pronto será si es que ya no lo es, una referencia de la cultura y la historia de esta bella villa serrana que tantas alegrías nos da a toda la provincia de Guadalajara. De Tomás Gismera mucho podría decir por la amistad que nos une y por ser compañeros en esa Casa que vela por los intereses de nuestra provincia en la Capital, y que no es otra que la Casa de Guadalajara en Madrid; si, si, la que lleva 76 años haciendo soñar a los guadalajareños que viven en Madrid. Gracias por esta nueva publicación de la cual todos nos tenemos que felicitar, felicidades Tomás por este nuevo reto del cual no te sentirás solo porque nos tendrás a muchos detrás. Atentamente. Javier Lizón. Vicepresidente 2º y Vocal de Cultura de la Casa de Guadalajara en Madrid”